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Zusammenfassung

        
Eine erste umfassende Monografie über die Verbrennung erschien 1607 von Wilhelm Fabry aus Hilden (Fabricius Hildanus). In 16 Kapiteln werden die Ursachen, Befundung, Therapie und Komplikationen der Verbrennung dargelegt. Eine große Anzahl an topischen Salben mit Inhaltsstoffen wie Campher, Zwiebel und Essig werden detailliert aufgelistet. Zusätzlich werden chirurgische Eingriffe wie die Nekrektomie der Verbrennung, die Escharotomie aber auch die Syndaktylietrennung erstmals beschrieben. Auf die Narbenbehandlung mit operativen und konservativen Möglichkeiten wird detailliert eingegangen. Einige der beschriebenen Modalitäten haben sowohl aus pharmakologischer, als auch chirurgischer Sicht noch heute Gültigkeit, sodass die Monografie als historisch bedeutendes Werk in der Chirurgie zu werten ist.


      
        
Abstract

        
A first comprehensive textbook on burns treatment was written in 1607 by Fabry of Hilden (Fabricius Hildanus). This monograph describes cause, diagnosis, treatment, and complications of burn injuries. Besides a variety of topical ointments with promising herbal ingredients like onion and camphor, surgical procedures like necrectomies, escharotomies and syndactely treatment are described for the first time ever. Scar management including splinting devices is another interesting topic. Some of the therapeutic procedures are still valid today. Thus this renaissance piece of medical writing belongs to the pedigree of surgery.
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